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Compte Rendu du CSAL du 08/10/2024 + FS-SSCT du 07/10/2024

Vos élus CFTC-CFDT : 

Frédéric SCHMITTER  (Titulaire) cftc.dgfip.01@gmail.com
Claire DESGOUTTE (Suppléante) claire.desgoutte@dgfip.finances.gouv.fr
Laetitia ALLEGRE (Experte) laetitia.allegre@dgfip.finances.gouv.fr

CSAL du 8 octobre 2024

Ont siégé  : CFTC-CFDT , Solidaires, CGT et FO

=> Pas de déclaration liminaire.

Approbation du Procés-Verbal de la session du CSAL du     :  

10 juillet 2024 : vote POUR à l’unanimité ;

Tableau de Bord de Veille Sociale 2023 (TBVS) (pour information)     :  

Le réseau est désormais stabilisé après 4 années de mise en œuvre progressive du NRP. Pour
autant,  comme nous l’avions craint, tout n’est pas rose dans les services. Certains indicateurs du
TBVS restent significatifs :
1/  Les remontées de fiches de signalement restent stables mais élevés notamment sur les conflits
hiérarchiques ou entre collègues. C’est une des raisons pour lesquelles nous avons contribué à la
conception et mise en œuvre de la charte des bonnes pratiques.
2/  Le taux de couverture des emplois diminue encore. Reste à voir si les affectations en cours (B)
seront de nature à combler ce déficit.
3/ Ecrêtements     :   ils diminuent en nombre et en volume. Attention toutefois à la concentration de ces
écrêtements sur un faible nombre de services (SIP Bourg, SDIF et Trésoreries spécialisées).
4/ Télétravail     :   le taux diminue. L’ain ne fait pas exception par rapport au national. Ce point sera revu
lors du prochain CSAL afin d’en avoir une étude approfondie.

=> Pour vos élus CFTC-CFDT, avec un taux de couverture des emplois encore en baisse et en
dessous du taux national, force est de constater que c’est la conscience professionnelle des
agents qui tient le réseau à bout de bras pour en maintenir les performances.

Trésorerie Hospitalière     : modification des plages horaires (pour avis)     :  

La Direction propose aux élus de voter le projet de modification des horaires de plages variables en
indiquant  qu’il  s’agit  d’une demande des agents de ce site.  La TPH passerait  au module horaire
quotidien de 7h-18h30.

=> Vos élus  CFTC-CFDT, précisent que ce changement est attendu depuis le début de l’été
par les agents du site qui commençaient à douter de sa prise en compte.

Votes     :   à l’unanimité => POUR
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Service  de  Gestion  Comptable  de  Bourg     :  modification  des  plages  horaires  d’accueil  du  
public (pour avis)     :  

La Direction propose, à la demande des agents du site, un aménagement des horaires d’accueil du
public (primaire et sur Rdv) afin d’harmonisation avec la TPH.

Horaires proposés : lundi-mercredi-jeudi 8h30-12h15 (accueil primaire)
lundi-mardi-jeudi 13h30-16h30 (sur Rdv)

=> Vos élus CFTC-CFDT, précisent qu’en plus d’une harmonisation, cela facilitera le temps de
pause des agents d’accueil (+45mn).

Votes     :   à l’unanimité => POUR

Questions diverses      (peu nombreuses pour ce CSA car FS la veille):  

- RIA Bourg en Bresse, point sur les travaux, prestataire et la réouverture ?
Réponse  Direction => Travaux  en  cours,  Choix  du  prestataire  effectué.  Cible :  ouverture  au  1er

décembre 2024 ou 1er janvier 2025, sous la réserve des contrôles d’hygiène et de sécurité qui vont
être diligentés.

- Expérimentation de la semaine en 4 jours     ?  
Réponse Direction      => suspendue suite au changement de 1er ministre.

Formation Spécialisée en SSCT du 7 octobre 2024

Ont siégé  : CFTC-CFDT , Solidaires, CGT et FO

Sinistre du site du 5 rue de la Grenouillère, point d’étape     :  

La Direction indique que nous sommes toujours en phase d’urgence. Il est maintenant acquis que les
travaux d’assèchement et de réhabilitation du bâtiment vont prendre plusieurs mois. Afin de ne pas
perturber plus encore les agents des services délocalisés de ce site, les travaux de réaménagement
de l’accueil devraient pouvoir être menés en parallèle. 

=>  sécurité amiante : Le 9 octobre, une visite de contrôle amiante va se dérouler (dalles de sol,
flocage de poutres, etc...).

Phase transitoire     :   afin de redonner de l’espace et de meilleures conditions de travail aux agents
concernés, une réinstallation transitoire du SIE, SDIF, PRS et antenne enregistrement du SPFE, est
en cours dans les locaux de la DDT (rue Bourgmayer). Point de difficulté : accès sécurisé au réseau
informatique et mise en œuvre de routeurs spécifiques (en cours de livraison).
L’accueil de ces services ainsi que le SIP restent dans les locaux de la Direction. Le SIP devrait ainsi
pouvoir s’étendre sur les 3 salles de réunion du Rdc.

=> Vos élus CFTC-CFDT, remercient la Direction, les agents du BIL et l’équipe de la CID pour
leur réactivité, leur disponibilité et leur professionnalisme. Cela a permis et permet encore de
fluidifier les échanges et de limiter l’impact de la situation tant sur les agents que sur les
métiers concernés.
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SGC de Montluel projet de relocalisation     :  

La Direction informe que ce projet est purement et simplement abandonné sur ordre de la DG pour
raison d’économie budgétaire (1er Ministre). La Direction précise qu’il n’y a absolument aucun lien
avec le sinistre du 5 Grenouillère.

=> Pour  vos élus  CFTC-CFDT, cet abandon est une erreur de gestion de la DG qui sacrifie
l’avenir  sur  l’autel  de  l’austérité  gouvernementale.  Cette  relocalisation  dans  de  nouveaux
locaux  auraient  permis  de  meilleures  conditions  de  travail  (locaux  durables,  parking,
accessibilité, …) et une meilleure coordination avec les collectivités en charge. Il est à ajouter
qu’en  procédant  ainsi,  c’est-à-dire  quasiment  au  dernier  moment  au  vu  du  stade
d’avancement du projet, la DG met à la poubelle de très nombreuses heures et journées de
travail des équipes de Direction et douche sans sourciller les espoirs et attentes des agents
du SGC. Quel gâchis !

Déménagement Paierie Départementale     :  

La Direction ne souhaite pas de déménagements en cascade. Les Services seront pris en charge un
par un pour être inclus dans l’agenda de réhabilitation du site du 5 Grenouillère. L’objectif étant de
stabiliser tous les Services concernés, une fois réinstallés sur ce site. 

Agenda social     :  

La Direction a enfin accédé à la demande des représentants du personnel de fixer un agenda social
planifiant sur la fin 2024 et le 1er semestre 2025, les différentes instances (CSAL, FS, GT,...). Ce
souhait était formulé à chaque renouvellement d’équipe de Direction mais n’avait jamais été satisfait
jusqu’ici. C’est maintenant chose faite.

Groupes de Travail à venir (GT)     :  

21 octobre 2024 : GT sur le handicap.

10 décembre 2024 : GT sur les ambiances thermiques.

=> N’hésitez pas à nous contacter si vous souhaitez y participer ou nous faire remonter vos
questions, demandes, suggestions, …

Fiches de signalements     :  

Vos élus regrettent que celles-ci soient présentées en instance une fois le traitement de la situation
effectué.  Vos élus  souhaitent  collégialement  être informés dès la  réception de ces fiches par la
Direction, afin de pouvoir apporter, dans les meilleurs délais, leur éventuel concours au traitement de
la situation ou à la résolution du problème soulevé. Tout ce qui ressort de la sécurité et conditions de
travail des agents fait partie de leurs prérogatives (décret 2020-1427 du 20/11/2020).
Vos élus ont rédigé une délibération dans ce sens qui a été lue et votée à l’unanimité en instance.

Questions diverses     :  

- Affectation des nouveaux Contrôleurs stagiaires     ?  
Réponse Direction => trop tôt, les emplois à pourvoir ne sont pas encore définis à ce stade.
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- Véhicules de service     : transport perso quand remisage chez soi entre 2 journées de mission   ?
Réponse Direction => interdit.

- Véhicules de service     : lingettes désinfectantes dans les véhicules   ?
Réponse  Direction => oui.  En  plus,  l’attention  est  appelée  sur  l’état  de  restitution  de  certains
véhicules, parfois très sales. Il est rappelé qu’il est de la responsabilité de chacun de procéder au
nettoyage des salissures occasionnées par la mission avant toute restitution du véhicule.

- Véhicules de service     : recharges, nouvelles bornes   ?
Réponse Direction => A ce stade l’installation au sein du parking souterrain du 28 Grenouillère est
conditionnée  par  un  accord  du  Syndic.  Sur  le  parking  du  5  Grenouillère,  cela  ne  pourrait-être
envisagé qu’après les travaux de réhabilitation du site et sous réserve du budget nécessaire. Ces
bornes coûtent très cher à installer et brancher.

- GPS sur les véhicules électriques     : non équipés. Achat support pour smartphone   ?
Réponse Direction => On va d’abord voir si ces véhicules sont équipés « car-play ». A défaut on
verra à acheter les supports nécessaires.

Conclusion / billet d’humeur     :  

Vos élus  CFTC-CFDT,  font  le triste constat  que malgré une Loi  de Finances en cours de
construction mais pas encore  présentée  au Parlement  et  encore  moins votée (ou nouvel
usage de l’art. 49-3  à prévoir ?), la DG commence déjà la cure d’austérité en sabrant les
projets prometteurs comme celui du SGC de Montluel,  entre autres. Encore une fois nous
allons devoir être les bons élèves en courbant l’échine face aux coups de triques budgétaires
dont nous allons une nouvelle fois être les victimes. On aurait pu penser qu’après le NRP nos
décideurs allaient nous épargner un certain temps ? …. erreur graaaave !

Quelles autres surprises nous réserve Mme Verdier sur les injonctions de Messieurs Armand
et  Saint-Martin ?  Ne  soyons  pas  impatients,  nous  allons  bientôt  le  savoir.  Le  « grand
Guignol »  gouvernemental  et  parlementaire  sur  la  Loi  de  Finances  2025  va  bientôt
commencer.  Attention,  le  prix  des  billets  de  ce  navrant  spectacle  risque  fort  d’être  très
élevé !!!


